

Ä115 Es könnte so einfach sein: Digitalisierung

Antragsteller*in: Heiner Klemp (Oberhavel KV)

Änderungsantrag zu 3.2.

Von Zeile 1 bis 3:

Die Digitalisierung bietet unschätzbare Chancen in allen Lebensbereichen um Menschen näher zusammenzubringen, Prozesse demokratischer und transparenter zu gestalten, Verwaltung effizienter zu machen und Teilhabe zu stärken. Digitalisierung ermöglicht auch neue Arbeitsplätze im ländlichen Raum, die bisher an die Stadt gebunden waren. Gleichzeitig entsteht bei vielen ein Gefühl der Entfremdung, des Abgehängt-Seins und der ständigen Beobachtung immer weiterer Lebensbereiche durch Firmen und den Staat. Wir wollen daran mitwirken, die Chancen zu nutzen. Wir wollen die Begeisterung, mit der Neues ausprobiert wird, fördern wo immer es geht und gerade junge Menschen in die Lage versetzen, sich selbstbestimmt mit Technik auseinanderzusetzen.

~~Große Auswirkungen auf die Gesellschaft werden wir weiterhin sehr genau im Blick behalten und eine breite gesellschaftliche Debatte einfordern, bevor Fakten geschaffen werden.~~

Auswirkungen auf die Gesellschaft werden wir weiterhin sehr genau im Blick behalten. Bei staatlichen Projekten gilt für uns: Datenschutz und IT-Sicherheit sind nicht optionale Anhängsel, sondern Vorbedingung um überhaupt zu starten. Großprojekte mit erheblichen Auswirkungen auf das alltägliche Leben, wie z.B. Smart-City-Projekte müssen von Anfang an die Bürger*Innen sehr intensiv einbinden, damit tatsächlich die Gesellschaft als ganzes profitiert. Eine bündnisgrüne Digitalisierung fördert nicht Monopole, Abhängigkeiten und Bevormundung, sondern dient der Allgemeinheit und einem selbstbestimmten Leben.

Begründung

Was sind "Große" Auswirkungen? Eine Erklärung dafür gibt der Text nicht her, deshalb sollte man das Wort hier rauslassen. Es heißt ja auch im Umkehrschluss "kleine Auswirkungen" interessieren uns nicht.

Problematischer finde ich allerdings das Versprechen, "Debatten einzufordern, bevor Fakten geschaffen werden". Das wird uns für den privaten Bereich kaum gelingen. Für den öffentlichen Bereich wird es ja in den nachfolgenden Sätzen gut ausgeführt.